



Indonesia verifica en terreno protocolos fitosanitarios de Chile en visita clave para exportaciones

Description

La misión de la autoridad de cuarentena de Indonesia busca comprobar que Chile mantiene su condición de país libre de mosca de la fruta, paso clave para fortalecer la confianza sanitaria y facilitar el comercio entre ambos países.

La ministra de Agricultura, Ignacia Fernández, recibió este viernes en el Aeropuerto Arturo Merino Benítez de Santiago a una delegación de especialistas de la autoridad de cuarentena de Indonesia (IQA), quienes se encuentran en Chile para verificar en terreno los controles que realiza el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) en la inspección de pasajeros y equipajes.

La visita tiene como objetivo constatar los protocolos y mecanismos de control y vigilancia que aplica el SAG para prevenir el ingreso de plagas, especialmente la mosca de la fruta, y así avanzar en el reconocimiento de Chile como país libre de esta plaga por parte de Indonesia, informó la sala de prensa del Ministerio de Agricultura.

Gestiones de 13 años

La ministra Fernández destacó la importancia de esta misión, señalando que "ha sido muy esperada por el país. Llevábamos 13 años realizando gestiones y negociaciones para que fuera posible, porque Indonesia es un mercado cada vez más atractivo y relevante para nuestras exportaciones".

El eventual reconocimiento de Chile como país libre de mosca de la fruta permitirá mejorar las condiciones de exportación. "Si obtenemos este reconocimiento, podremos mejorar la calidad de los envíos y también reducir costos para nuestros productores y exportadores de frutas frescas", indicó la secretaria de Estado.

Aeropuerto: punto estratégico fitosanitario

Durante la actividad, la ministra Fernández subrayó la relevancia estratégica del principal terminal aéreo del país en materia de protección fitosanitaria.

“El aeropuerto de Santiago, además de ser el principal aeropuerto del país y concentrar un volumen muy importante de movimiento de personas, es para nosotros como Ministerio de Agricultura un punto de principal preocupación en lo que tiene que ver con la seguridad fitosanitaria. Esta ocupa una parte fundamental de nuestro trabajo y, especialmente, del Servicio Agrícola y Ganadero”, señaló.

Diplomacia sanitaria y plan nacional

La misión de la IQA se enmarca en los esfuerzos del Gobierno para fortalecer la diplomacia sanitaria y consolidar nuevas aperturas de mercado. En los últimos años, Chile ha avanzado en diversas aperturas sanitarias que han permitido ampliar la oferta de productos exportables a Indonesia.

Esta visita forma parte del plan “No a la Mosca de la Fruta”, que considera acciones integrales de control, vigilancia y respuesta ante eventuales detecciones, además de un fuerte componente de coordinación internacional.

Durante la semana, la delegación indonesia visitó Copiapó, Los Andes, la Región Metropolitana y la Región de O’Higgins, donde pudo revisar en terreno los procedimientos que desarrolla el SAG en el marco del programa nacional de control de la mosca de la fruta.

Con esta verificación, Chile reafirma su compromiso con los más altos estándares de protección fitosanitaria, resguardando el patrimonio sanitario del país y fortaleciendo la competitividad del sector frutícola en los mercados internacionales.

Date Created

Febrero 2026